



SANJO ROTARY CLUB

三条ロータリークラブ 週報 No. 41

2017.5.31(No.2914)

基本を学び、地域と共に

第2560地区ガバナー／田中政春
会長／川瀬康裕
会長エレクト／小出子恵出(クラブ奉仕A)
副会長／松永一義(クラブ奉仕B)
幹事／関川博
S A A／明田川賢一
会計／浅野金治

例会日／毎週水曜日 12:30～
例会場及び事務局／
三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内
例会場／TEL 34-3311
事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail : sanjo-rc@cpst.plala.or.jp
<http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/>
(~はshiftを押しながら“へ”的キーを押してください)

■ 本日の出席会員数:58名中45名
■ 先々週出席率:91.07%

【ヴィジター】
・三条北RC 笹原壯玄さん

【先週のメークアップ】
[5.26] 三条ロータークトへ
・衛藤泰男さん



会長挨拶

川瀬康裕 会長



こんにちは。今日は梨本会員の卓話ですね。一般社会では立派なリーダーですが、平均年齢65歳の当クラブでは若者として楽しみにしています。よろしくお願ひいたします。

ロータリークラブ会員満足度アンケートというものが、この4月～5月に地区の全会員を対象に実施されました。

新保ガバナーエレクトの肝いりで今年から発足したクラブ戦略計画推進委員会が実施したものです。先日の地区研修・協議会第一セッションで地区的集計結果が発表されました。また三条クラブの集計結果を事務局宇佐田さんからいただきました。今日はこの結果を比較してみたいと思います。

実施時点の地区会員数は1989人、アンケート回答者数は1165人、アンケート回答率は58.6%でした。三条クラブは会員数58人 回答数28人 回答率48.3%でした。

会員であることに満足しているか 三条クラブは90%でした。地区も84%でした。

以下は地区との違いが目立った項目について紹介します。

国際ロータリーの最新情報の紹介が、地区では「あまり良くない・良くない」あわせて12%に対してクラブでは29%でした。



2016～2017年度国際ロータリーのテーマ

国際奉仕プログラムの数が地区では少なすぎるが11%、多すぎるが7%、これに対しクラブでは多すぎるが17%、少なすぎるが9%で逆転していました。奉仕プロジェクトよく運営されているかについて地区では特に意見なしが19%、クラブでは42%でした。

クラブは会員の意見やアイディアに基づいて運営されているに対してどちらともいえない（消極的否定）が地区で24%、クラブで44%でした。

クラブは会員のニーズにあわせて手続きや規定を更新しているに対して消極的否定が地区で22%、クラブで46%でした。

クラブを通じて貴重な人脈作りができるが地区で「そう思う・ある程度そう思う」あわせて86%に対し、クラブでは96%でした。

まとめると地区と比べて三条クラブでは

- ①RI最新情報紹介が少ないと思う人が多い
- ②クラブでは国際奉仕プログラムは多すぎると思う人が多い
- ③クラブでは会員の意見やアイディアに基づいて運営されていると思う人が少ない
- ④クラブでは会員のニーズに合わせて手続きや規則が変わっていると思う人が少ない
- ⑤貴重な人脈作りができていると考える人がクラブでやや多い でした。

地区事務所固定化に関わる作業部会において関川幹事らが大変貴重なデータを出してくださいました。分区分別会員数とガバナー輩出数、地区役員数を調べました。第2分区が会員数最大ですが、その割合以上にガバナーと地区役員が多く出ています。

それに対して第4分区と第7分区で会員数に比べ地区役員の輩出が少ないです。特に第4分区は分区会員数から算出した推奨地区役員数に対し、実際に輩出された地区役員がもっとも少なく1/3以下です。第7分区においても1/2以上出ています。この地区役員が少ないということが会員意識の差を生んでいる要因の一つかと思いました。

クラブの伝統を大切にしながら、世界のロータリーの変化の潮流にも遅れないようにしてゆきたいと考えています。

幹事報告

関川 博 幹事

◎田中ガバナー事務所より

「6月ロータリーレートのご案内」

6月1日より 1ドル = 110円 (現行)

◎新保ガバナーエレクト事務所より

「地区奨学生募集ポスター掲示のお願い」

「臨時総会」

「三条ロータリークラブ定款、細則改定について」

関川 博 幹事

《説明》

5月17日の例会にて、定款及び細則の改定案を配布し改定箇所の説明を致しました。

本日は、改定された三条ロータリークラブ定款及び細則の採決を行います。

《採決》

出席会員数45名満場一致で三条ロータリークラブ定款及び細則の改定案が承認されました。



ニコニコBOX

三条北ロータリークラブ 笹原壯玄様

今日の例会がロイヤル駐車場の近くで助かります。火曜の例会に急用が出来て、メーキャップさせて頂きました。年度末ですので、精勤にしたいので！

川瀬康裕会長

臨時総会よろしくお願ひします。

梨本次郎会員、卓話楽しみにしております。

中村信一さん

梨本さん、卓話ありがとうございます。
最近出席出来ないことが多くなり申し訳ないです。せめてニコニコに協力します。

山田富義さん

車庫に幸福を呼ぶつばめが巣を作りました。

梨本さん、卓話ありがとうございます。

所用により早退します。

梨本次郎さん

本日は卓話の機会を頂きまして誠にありがとうございます。精一杯頑張りますので宜しくお願ひします。

関川 博さん

娘の運動会、雨の心配しましたが、ギリギリセーフ。三条小学校と裏館小学校、仲良く出来てホッとしてます。

梨本次郎会員、卓話楽しみです。

笹原様歓迎します。

斎藤弘文さん

近藤会員を団長とする信金本店さんしん会の旅行に渡辺勝利会員、五十嵐晋三会員、野崎会員、柳取会員と参加し楽しんで参りました。総勢41名の北海道新幹線の旅でした。

渡辺勝利さん

3日間、さんしんで旅行に行って来ました。新幹線で北海道迄いけました。

佐野勝榮さん

暑くなつて来ました。互いに健康に注意しましょう。

樺山 仁さん

急に暑さが強くなり、少しバテ気味です。

川瀬会長一年間御苦労様でした。

熊倉昌平さん

梨本次郎さんの卓話を楽しみにしていました。
ますますのご活躍をお祈りしております。

荻根澤隆雄さん

北クラブの笹原様、ようこそ。

梨本次郎会員、頑張って下さい。

中林順一さん

1年で一番良い季節が終わりつつあります。もったいない。

衛藤泰男さん

本日もよろしくお願ひします。

梨本さん、卓話楽しみにしてます。

野水靖之さん

先週は卓話の機会を頂きありがとうございました。

今日は梨本次郎会員のお話を楽しみにしています。

若槻八十彦さん

暑くなりました。

梨本さん、卓話楽しみです。

小出子恵出さん、斎藤真澄さん、五十嵐晋三さん、
歸山 肇さん、渋谷健一さん、浅野金治さん、
渡辺良一さん、杉山幸英さん、松永一義さん、
小越憲泰さん、米山智哉さん、落合孝夫さん、
伊藤寛一さん、西山徳芳さん、五十嵐昭一さん、
高橋 司さん、小林吾郎さん、五十嵐博宣さん、
船越良則さん、柳取崇之さん、宮本信秋さん

梨本次郎会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話を楽しみにしております。

5月31日分 ¥ 44,000

今年度累計 ¥ 2,081,000

「卓 話」

梨本 次郎 会員



本日は会員卓話ということで、貴重な機会を頂戴しまして誠にありがとうございます。

先般の卓話で、加茂商工会議所の方が話された加茂古道に非常に興味を持ち、卓話を聞いた翌日に申込み、先日家族で参加してきました。

会場に行ってみると、まるでホノルルマラソンかのように大勢の人が集まり、何百人の人達と同じ目的をともにして歩くという行為は無言の中にも団結感や、仲間意識が芽生え、心が満たされるような気持になりました。

下条ダムまで歩くと無料でトン汁がふるまわれ、持参したお弁当と一緒にピクニック気分で食べました。このトン汁が具だくさんで最高に美味しいのです。青梅神社に戻ると参加賞として、タオルとポケットティッシュが配られるのですが、参加費が無料なのにと大変驚きました。

ありもしない道を「古道」と言い張り、取り立てて展望の良いところがある訳でもなく、また、目的の「頂上」がある訳でもなく、累計標高差は700mと弥彦山より高く、総距離は11kmもあるという、ただでさえハードルが高いイベントにもかかわらず650人もの参加者がいるのには本当に驚きました。

これだけの集客力のあるイベントは珍しいと思うのですが、これもひとえに加茂商工会議所の大盤振る舞いの戦略は見事に成功しているということです。経験をしてみないと分からることはたくさんありますが、今回も参加してみて多くの学びがありました。

私がなぜ、加茂古道に惹かれたかというと、私の母校が加茂高校だということで、いわば地元だからです。

この土地に生まれ、育ち、商売をさせてもらい、子どもを育てている以上、無条件でこのまちのことは大好きですし、もっともっと知ることによって誇りを抱きたいと思っています。そのためにこの郷土の歴史やルーツは分かっておきたいし、自分の子どもに語れるようにと考えていました。

私は四日町小学校、第一中学校、加茂高校の出身なのですが、学校の校歌に「弥彦、守門」「粟ヶ岳」と出てくるのに登ったことがあるのが弥彦山だけでしたので、三年前に粟ヶ岳と守門岳に登ってみました。同じように「八十里越え」に対しては憧れすら

抱いておりましたので、八十里越えにも行ってみたいと思うようになりました。

詳しい方に連れて行って欲しいと言ったところ、「粟ヶ岳を登りで3時間切るくらいじゃないと」と言われました。軽々しく連れて行けなどと口にした自分が恥ずかしく、そして、自分には行く資格がないものと思い、とても悔しい思いをしました。

それからというもの、なるべく時間を作つて山登りをするようになり、粟ヶ岳は3時間で登ることができれば健脚の部類と言われるところを、2時間を切つて登頂できるようになり、今では加茂からも下田からも往復で3時間を切つて登れるまでになりました。

悔しい思い出ではありますが、このようなきっかけを与えてくれた方には本当に感謝しています。

そして、体力にも自信がついたので、友人を誘つて、昨年の10月に八十里越えに行つきました。

入叶津より入山するのですが、工事現場のゲートをくぐり、道路を延々と1時間以上歩き、そこから6時間ほど歩いて幕営地の田代平まで辿り着きます。晩秋の八十里は紅葉とキノコが全盛でした。

かつての河合繼之助は「八十里 腰抜け武士の越す峠」と詠んだそうですが、もうひとつ八十里にまつわる名言があります。それは「八十里 なめこ蹴散らし 行く峠」つまり、なめこがたくさんありますて、ありがたくも何ともないので、蹴散らして歩くような道だと言うことです。

その名言の通り、首尾よくなめこを発見することができました。田代平でテントを設営し、さきほどのなめこを調理しながら、大いに酒を飲みました。翌日はひどい二日酔いで大変なことになりました。まさか幕営地の田代平が難所だとは思いもよませんでした。

そんなこんなで無事に吉ヶ平山荘まで辿り着き、楽しい旅が終わります。

河合繼之助が長岡城を落城されたとき、奥羽越列藩同盟として加茂軍議を開き、長岡城の奪還を決意します。八丁沼という底なし沼からの奇襲を行いました。入念に下調べをして、沈まない沼地を慎重に歩き、奇襲を仕掛けたわけですが、敵もまさか底なし沼から襲ってくるとは思わず、見事奪還を果たします。一度、落とされた城を取り返すと言うのは歴史的に見ても非常に稀なことで、このことが長岡藩の誇りの礎ともなっています。結局、長岡城は再び落城されるわけですが、その時に左膝を撃たれ、負

傷した河合継之助が敗走したのがこの八十里越えでした。

そんな歴史に思いを馳せて、歩いていたのですが、後で調べてみると、八十里は天保古道と明治新道があり、私が歩いたのは明治新道で、河合継之助が敗走したのは天保古道でした。

歴史の逸話として、天保古道には3千両が松の木の根に埋められているとも言われ、今のお金に換算すると3億円です。銀貨を加茂で金貨に両替をし、逃げるときに持って行ったとも言われ、ある沢で馬が暴れて、金貨が荷崩れし、滝が金の滝になったという話もあります。

会津では河合継之助は英雄として今でも語り継がれていますが、新潟ではあまり語られることはあります。なぜかと思って調べてみると、長岡城を落城されたときに河合継之助は町民に「3歳以下の子どもは捨ててはならぬ」と御触れを出しました。戦ごとで敗走するにあたり、子どもは足手まといになるので、戦下の不文律として「捨てる」というのが横行していた時代です。

しかし、継之助は長岡の未来のために「捨てるな」としたのです。とはいっても赤子を背負って越えられる峠ではなく、途中でやむなく乳飲み子を投げ捨てるということが多発しました。この行き場のない悲しみは「八十里越に行かざるを得なかったのは河井継之助のせいだ。なぜ、八千里越なんかに行かせたのか」となり、また、新政府軍の肩入れをしたものは厳しく処罰するとして、長岡藩への背任行為をした三条の人を（それも妊婦だったとか）を何人も処刑したという話もあって、越後人にとっては（特に長岡と三条は）赤子が捨てられた八千里越も、妊婦を処刑した河井継之助も何一つ良いイメージはないそうです。ネガティヴなイメージだということは知っていましたが、この話を目の当たりにすると歴史のうねりと戦争の悲しみに声が出ませんでした。

このような歴史を知ることは自分を知ることにもつながり、人生にとって必要なことだと思うようになりました。会社を経営する上でも同様で、会社の歴史についても創業前の歴史までさかのぼり、社員が入社した際には必ず説明をしています。

まだまだ勉強不足で知らないことばかりですが、歴史に関することで皆さん気が知っていることがあれば是非教えて頂きたいと思いますので、今後ともご指導ご鞭撻をお願い申し上げます。

ご清聴頂き誠にありがとうございました。

6月のお祝い

◎会員誕生祝

- 1日 石黒良行さん
- 2日 斎藤真澄さん
- 6日 石橋育於さん
- 18日 渡辺良一さん
- 24日 捧 賢一さん
- 26日 木村文夫さん



◎夫人誕生祝

- 21日 野水明子さん (靖之さん)
- 30日 石黒志保さん (良行さん)

◎結婚記念祝

- 1日 石黒良行さん (志保さん)
- 3日 歸山 肇さん (敬さん)
- 12日 野水靖之さん (明子さん)
- 25日 明田川賢一さん(みゆきさん)
- 27日 相場弘介さん (尚子さん)

◎100%出席賞

- 2年 川瀬康裕さん

次週例会 6月14日 「クラブフォーラム」
小出子恵出 会長エレクト
於 越前屋ホテル

次々週例会 6月21日 「一年を振り返って」
川瀬康裕 会長 関川 博 幹事
於 越前屋ホテル

